



Conmemoran CEE e instituciones públicas aniversario del voto femenino

La Comisión Estatal Electoral y diversas instituciones públicas conmemoraron el 60 aniversario del voto femenino en México, con la participación de la Secretaria General del PRI, Ivonne Ortega; la Secretaria Nacional de Promoción Política del PAN, Guadalupe Suárez; y la consultora independiente, Teresa Hevia.

En la inauguración de este evento, celebrado el 7 de octubre, en la Casa de la Cultura Jurídica "Emeterio de la Garza"; participaron el Presidente de la CEE, Luis Daniel López; el Vocal Ejecutivo de la Junta Local del IFE, Sergio Bernal; el Magistrado Presidente de la Sala Regional Monterrey del TEPJF, Marco Antonio Zavala; la Presidenta del Instituto Estatal de las Mujeres, María Elena Chapa; la Presidenta de la Comisión de Equidad y Género del Congreso de N.L., Carolina Garza; el Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Estado, Javier Garza; y el Presidente del Capítulo Nuevo León de la Barra Mexicana del Colegio de Abogados, Javier Ponce de León.

En su mensaje de apertura, el Presidente de la CEE destacó que todas las instituciones deben abocarse a garantizar que las mujeres puedan hacer efectivo sus derechos políticos-electorales, mismos que han sido enarbolados durante los últimos 20 años con la creación de instituciones y normas para salvaguardar los derechos a las mujeres.

En este sentido, destacó que la Comisión está comprometida a promover una cultura política basada en el reconocimiento de la pluralidad y en la igualdad de oportunidades.

"Instituciones, legisladores, funcionarios, académicos, ciudadanas y ciudadanos que participamos en esta celebración, saldremos de aquí con tarea, ya que este es un esfuerzo que precisa de serio compromiso y una amplia sinergia entre todos los actores" enfatizó.

La Mesa de Análisis: Armonización Legislativa, exposición central del evento, estuvo dirigida por Guadalupe Suárez; Ivonne Ortega, Teresa Hevia; así como el Director del Programa de Gobernabilidad Democrática del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, Patricio Ballados; y moderada por Yairsinio García, Magistrado de la Sala Monterrey del TEPJF.

Los ponentes coincidieron en que los avances en el reconocimiento político de la mujer han sido lentos y aún se enfrentan a diversos obstáculos marcados por los partidos políticos, la falta de adecuación en las leyes, e incluso la misma ciudadanía.

Para erradicar esta situación, señalaron que la fórmula para obtener un cambio es conjuntar el esfuerzo personal con una modernidad legal e institucional.

Entre las instituciones organizadoras del evento estuvieron la CEE, el INM, el TEPJF, la SCJN, la SRE, el PNUD y el IFE.

Las celebraciones de este aniversario iniciaron el 30 de septiembre en la Ciudad de México, continuando en Chihuahua, Estado de México, Quintana Roo y Oaxaca, y culminarán el 17 de octubre en el DF.